
今天是世界足球日

日照业余 球有点冷场
本报记者 刘伟

今天是12月9日，1978年，经
国际足联同意，将每年的12月9日
确定为世界足球日。世界足球
日，本报记者带您了解日照足
球。

沙滩足球赛受欢迎

日照每年一届的沙滩足球
赛算是比较受欢迎的。今年的沙
滩足球赛，有来自日照和省内其
它地级市的16只球队报名参加比
赛，最终，日照本地的两支球队
进入前三名。

“日照的沙滩足球开展得还
是不错的，这个我已经关注两届
了。”在山东理工大学读书的大
二学生刘凯说。刘凯家是日照
的，每年寒暑假都会呼朋唤友去
日照大学城找场地，踢球。去年

的沙滩足球赛，刘凯就参加了，
不过今年由于临时有事，就错过
了。

“沙滩足球可以说是日照足
球的一大特色，也是目前来说日
照业余足球开展的比较成熟的
一项赛事。”日照市足球运动协
会执行主任时涵冰说。据了解，
日照已经举办了几届沙滩足球
赛事，但是最让沙滩足球组委会
头疼的还是赛事赞助问题。

“组织一届有十几支球队参
加的比赛，大约得需要七万到八
万元经费，但是在日照，愿意出
这个钱的企业或者个人还是有
限的。”时涵冰说。

据时涵冰透露，今年在成功
举办了沙滩足球赛之后，他们准
备借势举办一届秋季足球联赛，
但因为经费等问题，从9月份开

始策划到现在一直也没能施行
计划。

“现在中国足球大环境不
好，企业都不愿意赞助足球。今
年搞联赛是不可能了，希望明年
能举办一次日照春季业余足球
联赛。”时涵冰说。

足球场地有点少

据了解，现在日照市区大约
有20支业余足球队，大多都以企
业或者事业单位为依靠组织起
来的，也正是这部分人，在支撑
着日照业余足球的门面。

这些企事业单位的足球队，
如果没有赛事也不会定时参加
足球比赛或者足球训练。“没了
比赛，大家聚在一起踢的也就少
了，有了比赛也就有了动力。”日

照一位足球爱好者说。
据日照足球协会的一位工

作人员介绍，现在日照市区参与
过业余足球运动的人在2000人左
右，但是相较省内业余足球开展
比较好城市，参与足球运动的频
率还是很低的。“青岛中超球队，
也是中国的足球城，足球氛围比
日照要好很多，他们那边业余足
球有城市联赛，这不是我们能比
的。”日照一业余足球圈人士说。

据了解，去年9月6日，青岛市
体育局发布《青岛市足球运动项
目发展规划(征求意见稿)》，就青
岛市足球运动未来发展方向向
社会各界征求意见。规划对青岛
市群众足球、职业足球及校园足
球的发展都做了部署。青岛市将
建成十片笼式足球场给业余足
球爱好者。

“在日照，周末能够踢球的
地方也就是大学城了。银河公园
还有一个沙土七人场地，但是不
知道要不要收费。”日照一位足
球爱好者说。据了解，周末在大
学城足球场地踢球的人以大学
生为主，“也有社会上的，不过
有些要交20元场地费，有时候就
和 我 们 一 块 踢 ，场 地 费 就 免
了。”曲师大一位大三学生说。
据他介绍，周末也有业余球队来
租场踢球，但都需要缴纳一定的
租赁费。

至于中学的运动场，记者曾
经认足球爱好者的身份去探访
过，开放程度不一，有的一到周
末场地就大门紧锁，有的管理员
直接拒绝入场，也有一两所学校
可以进入运动场，但前提是陪同
记者前去的朋友是这所中学毕

业的学生。

业余球队数量在减少

日照球迷协会成立于2007

年，现在有固定会员两百多名，
球迷协会会长张传良还清楚地
记得，前几年日照业余足球的

“火爆”场景。
那时候，球迷协会先后组织

了两次业余联赛，2008年，借助
北京奥运会的影响，举办了日照
业余足球有史以来最成功的一
次赛事，“参赛的球队达到将近
20支，而且水平都还不错。”张传
良说。

不过经历了中国体育最辉
煌的2008年之后，日照的业余足
球突然“扶”不起来了。据张传良
估计，现在日照市区能够定时去
踢足球比赛的球队不会超过三
支，定时参与足球比赛的人员不
会超过一百人。“我们曾经试图
再组织一次业余联赛，但是受制
于场地，资金，球队数量等因素，
一直没能举办成功。”

现在的日照球迷协会，真的
成了正宗的球迷协会，大多数时
间都是在关注足球赛事，自己玩
足球的时间越来越少。“我们现
在最多就是组织球迷去现场看
球，济南已经去过很多次了，像
上海、合肥、长沙这样的客场我
们也去过，平均每年要出去10次
左右。”

“其实，不管是日照的业余
足球还是中国足球，真正的希望
还是在校园，真希望以后能看到
每 个 学 校 都 有 经 常 踢 球 的 孩
子。”张传良说。

乐活

2011年12月9日 星期五 编辑：刘伟 刘华 组版：马梅玉C08 今日日照

22001111年年沙沙滩滩足足球球赛赛比比赛赛现现场场。。（（资资料料图图）） 刘刘伟伟 摄摄


	R08-PDF 版面

